

29 abril, 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Acelera México entrega de agua. **El Universal:** Tras 2 años y 20 mil mdp Mexicana no levanta el vuelo. **La Jornada:** Península ibérica, en caos por un apagón masivo. **Excélsior:** Apagón deja a millones sin luz, trenes, estufas.... **El Heraldo de México:** Alcanzan acuerdo por agua. **Milenio Diario:** Se cuadra el Senado y revisará toda la ley de telecomunicaciones. **El Financiero:** Crecen exportaciones de México, pese a los aranceles de Trump. **El Economista:** Banxico entregará 7,994 mdp de remanentes de operación a SHCP. **24 Horas:** México, primero en América por bullying. **Reporte Índigo:** Exterminan basura electoral . **El Sol de México:** Sheinbaum responde las críticas de Zedillo.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Lideran en fiscalías cercanos a Godoy. **El Universal Cd.:** Simulacro. **La Jornada Cd.:** CDMX: suspenden actividades de escuela militarizada. **Excélsior Cd.:** Destinarán 255 mdp para búsqueda de personas. **El Heraldo de México Cd.:** Inyectan 255 MDP a estrategia. **Milenio Diario Cd.:** CdMx: presenta Brugada plan para la búsqueda de personas. **24 Horas Cd.:** Hallazgos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó los lineamientos para la preparación y desarrollo de los cómputos, sumatoria, asignación de cargos, paridad de género, entrega de constancias de mayoría y declaratorias de validez para el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial en la Ciudad de México 2024-2025. Su elaboración se realizó con la finalidad de facilitar el desarrollo de los cómputos distritales, que se realizarán del 1 al 10 de junio, ya que en ellos se definen las actividades específicas a realizar por las Direcciones Distritales y por el máximo órgano de dirección institucional del IECM, en materia de la sumatoria total de los resultados de casilla, asignación de cargos, paridad de género, declaratorias de validez y entrega de las constancias correspondientes al ámbito de la elección judicial en la Ciudad de México. [El Heraldo de México](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [970 Radio Fórmula AM](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recordó que en 72 horas quedará cerrado el registro de los proyectos del Presupuesto Participativo 2025. A través de un comunicado, **las y los consejeros electorales** recordaron que la ciudadanía de la capital del país elabora e inscribe estos proyectos, y tiene hasta las 18:00 horas del 1 de mayo para registrar sus proyectos de Presupuesto Participativo 2025, enfocados en fortalecer el desarrollo

y la convivencia de su comunidad. Recordaron que las personas originarias, habitantes y vecinas de la Ciudad de México pueden presentar planes para recuperar espacios públicos, equipar centros comunitarios o construir áreas de juego, parques, ciclovías, canchas y gimnasios, hasta iniciativas para mejorar la seguridad de la colonia o promover la cultura y el arte. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

El evento "Zocalito para las Infancias", organizado por el gobierno de la Ciudad de México, ofrece una variedad de actividades artísticas, deportivas y lúdicas para celebrar el Día de la Niña y el Niño. Este evento, que se lleva a cabo en el Zócalo de la Ciudad de México, continuará hasta el 30 de abril. Entre las actividades destacadas se encuentran talleres de aprendizaje, ciencia y cultura, organizados por el Instituto Politécnico Nacional, así como ejercicios de participación democrática promovidos por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Los niños pueden expresar sus necesidades y deseos para mejorar su entorno, como la creación de bibliotecas. [Canal 11 Once](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la asignación de tiempo en radio y televisión a las autoridades electorales para el tercer trimestre de 2025, correspondiente al periodo ordinario. Mediante el documento se atendió la solicitud presentada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, respecto del uso de los tiempos del Estado en radio y televisión, en atención a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 y se determinó modificar la asignación de tiempo en radio y televisión del 18 de julio al 17 de agosto de 2025, para que se realice de conformidad con lo siguiente: 40 % se asignará al Instituto Nacional Electoral, 40 % al **IECM** y el 20 % restante se dividirá, en partes iguales, entre el resto de las autoridades electorales locales, en todas las emisoras previstas en el Catálogo de estaciones de radio y canales de televisión aprobado y actualizado por el Comité de Radio y Televisión del INE, las cuales participan en la cobertura del periodo ordinario en la Ciudad de México. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Mi Morelia MICH \(sitio\)](#), [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#)

Juan Miguel Morales Montero, señalado por ser el juez que solapó un caso de violencia vicaria, ahora busca ser magistrado de cara a la elección judicial del 1 de junio. De acuerdo a Emequis, fue el caso del suicidio de Milo Poveda Gervassi, hijo de una madre víctima de violencia vicaria, el que destapó a este juez, pues causó indignación en un grupo de 17 mujeres que luchan por la custodia de sus hijos. Y es que el juez quinto de lo familiar del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, le retiró la guarda de sus menores a favor de los agresores; ahora, Morales Montero aspira a una magistratura. Su nombre aparece en la lista disponible, según el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [Diario Cambio 22 QROO \(sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México llamó al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, en especial a tres consejeras, a no excederse en sus facultades, así como a rectificar su decisión sobre el registro del PRD-CDMX. Los legisladores aprobaron el punto de acuerdo presentado por la diputada del sol azteca, Nora Arias Contreras, dirigido principalmente a las consejeras **Maira Melisa Guerra Pulido**, **María de los Ángeles Gil Sánchez** y **Sonia Pérez Pérez**, por presuntamente ignorar la legalidad, objetividad e imparcialidad en su decisión sobre el partido local, lo cual, afirmó la política, violenta a los militantes. [La Razón de México](#), [Basta](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Noticias CD.MX \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que el pleito por el registro del Sol Azteca llegó al Congreso de la Ciudad. Nos detallan que ayer el pleno, con apoyo de la nueva alianza Morena-PT-PVEM-PRD, solicitó al **instituto electoral local** no exceder sus facultades y respetar a la militancia de lo que queda del PRD capitalino. Lo anterior, tras la resolución de los consejeros electorales que ordenaron reponer el procedimiento de registro del PRD como partido local, lo que a decir de la diputada Nora Arias fue un exceso, pues esto no estaba contemplado en una sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que dio origen este fallo. Nos comentan que la propia exdelegada en Gustavo A. Madero presentó este punto de acuerdo y acusó en específico a las **consejeras Maira Melisa Guerra, María de los Ángeles Gil y Sonia Pérez** de violentar los derechos de la militancia y los suyos. [El Universal](#)

Capital Político publica: Muy interesante fue el cobijo de todos los partidos al llamado de la diputada Nora Arias desde el Congreso de la Ciudad de México para exigir al **Instituto Electoral capitalino** "no regalar el PRD a un grupo patriarcal" -Los Chuchos-, luego de que el TEPJF la desconociera como presidenta de ese partido. Lo más destacado no fue el señalamiento de que algunas consejeras electorales "se han extraviado", sino a que todas las fracciones parlamentarias, incluyendo a Morena, se sumaran a su causa. La cosa es que, si todo el Congreso se le unió a Nora, quiere decir que detrás de eso también estaría Clarita. [Excélsior](#)

Mensaje Político publica: Parecía imposible que la coordinadora del PRD en el Congreso capitalino, Nora Arias, lograra el respaldo de la mayoría de los legisladores para aprobar el punto de acuerdo que presentó, en el que exhortaron al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a "conducirse con estricto apego a sus atribuciones" y no confundir "su investidura con impunidad". El apoyo total vino de Morena, PVEM, PT y las Asociaciones Parlamentarias, que suman 46 de los 66 legisladores capitalinos, poco más que la mayoría calificada de 44. Lo consideraron de "urgente y obvia resolución". Es decir, lo presentó Arias y lo aprobaron de inmediato. La votación de los diputados fue con dedicatoria a la triada de consejeras electorales integrada por **Melisa Guerra Pulido, María de los Ángeles Gil Sánchez y Sonia Pérez Pérez**, quienes emitieron una resolución que se ha considerado al servicio de los diputados federales morenistas, Ricardo Monreal, Pedro Haces Barba y Víctor Hugo Lobo Román. [El Independiente](#)

Binoculares publica: Desde el Congreso de la Ciudad de México, la diputada perredista Nora Arias lanzó un llamado al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que fue respaldado por integrantes de las bancadas de Morena, PT, PVEM y las Asociaciones Parlamentarias, Arias Contreras pidió que el **IECM**, y en particular a las consejeras **Maira Melisa Guerra Pulido, María de los Ángeles Gil Sánchez y Sonia Pérez Pérez**, se conduzcan con apego a la ley y no apoyen una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con el que buscan entregar el PRD de la Ciudad de México a un "grupo patriarcal". [Universal Gráfico](#)

Red Compartida publica: Hay una alerta en el **Instituto Electoral de la CDMX** por la supuesta promoción adelantada de Cristofer Lozano Reynoso, el hermano del alcalde de la GAM, Janecarlo Lozano, porque se ha dedicado a realizar eventos donde promociona su nombre con el logo de Morena y el lema "Pasión por GAM", ojo, este es un logo oficial de la demarcación y lo usa para promocionar sus redes sociales. [La Prensa](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de Junio emite tu voto informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos Conóceles Judicial. Entérate de los perfiles de las personas candidatas. www.iecm.com.mx [Reporte Índigo](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Aunque hace un mes la presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, afirmó que la intención era tener resultados de la elección de Ministros la misma noche de la jornada, ayer argumentó que no será así, lo único que podría informar sería el avance del cómputo. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral concluyó la impresión de las más de 600 millones de boletas para la elección judicial del próximo de junio. Con esto se desecha la posibilidad de "bajar" algún candidato judicial, como solicitó la semana pasada el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña. [El Universal](#), [El Heraldo de México](#), [Eje Central](#), [La Razón de México](#)

La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Dania Ravel, advirtió que si los comicios del 1° de junio "no salen bien", quedarían en riesgo otros procesos, por lo que recalcó que se debe realizar una evaluación integral de cara al siguiente, programado para 2027. [La Jornada](#)

Hasta ayer, el Instituto Nacional Electoral (INE) tenía validados a 59 mil observadores, de quienes ya verificó su identidad con datos biométricos, luego de que en las pasadas dos semanas recibió una cantidad atípica de solicitantes, 201 mil 74, cuando ni en los comicios para la Presidencia de la República hubo tantos. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha identificado focos rojos en la elección judicial, según la consejera presidenta, Guadalupe Taddei. Taddei explicó que el INE tiene un mapa bien definido de los riesgos en cada entidad, que se discuten en las mesas de seguridad con las autoridades. Sin embargo, no les compete ver qué zonas tienen conflictos por crimen organizado. [La Razón de México](#)

La primera elección judicial en México dejará un precedente que varios especialistas y organizaciones civiles buscan replicar en los próximos procesos electorales: unos comicios sin publicidad exterior y con nuevos formatos de promoción. [Reporte Índigo](#)

Alejandro Robles, secretario de Mexicanos en el Exterior del CEN de Morena, promueve en bardas la elección judicial, pese que está prohibido por la ley. El INE ha recibido dos denuncias, una de San Luis Potosí y otra de Baja California, por el despliegue de mantas en infraestructura urbana promoviendo la elección, algunas con los colores morenistas. [Reforma](#)

Carla Humphrey escribe: La elección judicial en marcha busca constituir un Poder Judicial en el que las personas que aspiran a algún cargo judicial tengan todos los elementos de probidad que necesita nuestra democracia que debe siempre fundarse en un Estado de Derecho. En este sentido, y con base en otras determinaciones que ha tomado el Instituto Nacional Electoral (INE), el pasado 24 de abril, el Consejo General del INE, su máximo órgano de dirección, conoció y aprobó un Acuerdo referente al procedimiento para constatar que las personas candidatas a

juzgadoras no estén contempladas en alguno de los 10 supuestos establecidos en la Constitución, así como en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. [El Universal](#)

Jaque Mate publica: ¿Qué tanto conocimiento tiene el elector promedio para elegir a estos jueces, especialmente los especializados? Ninguno. Pero el propósito no es elegir los mejores, sino a quienes los activistas del gobierno y de Morena consideren los más aptos para obedecer las instrucciones del Ejecutivo. [Reforma](#)

Empedrado señala: El 1° de junio, la ciudadanía que acuda a las urnas votará en uno de los 60 "distritos judiciales electorales". Esos distritos judiciales no se corresponden con los 32 circuitos del Poder Judicial de la Federación ni tampoco adoptan un criterio de distribución poblacional. Para la elección de jueces hay más de 200 mil solicitudes para ser observador electoral. Es claro que hay quien pretende usar esa figura para incidir indebidamente. El INE encontró que más de 32 mil de los solicitantes para observar la elección del poder judicial están vinculados a partidos o programas sociales. [La Crónica de Hoy](#)

Bajo Reserva indica: Nos hacen ver que ya no hay marcha atrás con los candidatos al Poder Judicial que aparecerán en la boleta el 1 de junio. La semana pasada, el Senado aceptó que se le colaron 20 candidaturas de personas presuntamente relacionadas con el crimen organizado, y que fueron enviadas en el listado al Instituto Nacional Electoral (INE). Sin embargo, las boletas para la elección judicial ya fueron impresas y se encuentran listas para ser distribuidas en todo el país este miércoles.

Trascendió destaca: La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, atajó la primera versión del fantasma del fraude y el hackeo, típico de cada proceso electoral, aclarando que el malware que llegó a la Cámara de Diputados desde supuestas cuentas del instituto que encabeza fue un problema detectado en tres correos personales de trabajadores que acabaron en una cadena virtual sin relación con el sistema comicial ni con un riesgo para la elección judicial, como se ha querido decir. [Milenio Diario](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Ante la petición del Comité de Participación Ciudadana (Copaco) de instalar parquímetros en la colonia Roma Norte 3, alcaldía Cuauhtémoc, un grupo de vecinos comenzó a organizarse en contra de este proyecto y recolecta firmas para solicitar al Gobierno de la Ciudad de México que se considere inviable, al señalar que no se obtiene ningún beneficio, pero sí se privatiza la calle al cobrar para estacionarse en la vía pública. [La Jornada](#)

INE

El INE busca aplicar al PRI una multa por 35 millones 410 mil pesos por no reportar los gastos de 3 mil 473 comprobantes fiscales por un monto de 23 millones 606 mil 870 pesos. La Sala Superior del Tribunal Electoral ordenó al INE revisar el caso, y atender la inconformidad del tricolor. Sin embargo, el órgano electoral impuso la misma multa. En la sesión del Consejo General, esto provocó el enojo de los representantes del PRI, quienes acusaron a la Unidad de Fiscalización de cometer los mismos errores. [Reforma](#)

CONGRESO LOCAL

De cara a la celebración del Día del Niño y de la Niña, a conmemorarse este miércoles 30 de abril, la diputada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Judith Vanegas, invitó a la ciudadanía a regalar juguetes tradicionales mexicanos a los infantes. Acompañada por artesanos que fabrican estos artículos, la congresista destacó que los juguetes tradicionales como el trompo, las canicas y el balero, entre otros, estimulan la imaginación, promueven la inclusión y eliminan los estereotipos de género. [24 Horas](#)

Para proteger el patrimonio de los habitantes ante células delictivas, la diputada de Morena en el Congreso capitalino, Elizabeth Mateos, presentó una iniciativa para permitir la restitución inmediata de inmuebles a mujeres y adultos mayores que sean víctimas de despojo. La legisladora recordó el caso reciente de la señora Carlota, una adulta mayor cuya vivienda ubicada en Chalco, Estado de México, fue invadida. [24 Horas](#)

Vendiendo dulces, pidiendo dinero en los semáforos o realizando algún oficio, ver niños en la calle es algo común y se estima que alrededor de mil 500 infantes trabajan en el Centro Histórico, situación que vulnera sus derechos y los expone a la delincuencia; sin embargo, es un tema que ha quedado sin resolver desde el Congreso, consideró el diputado local de Morena, Pedro Haces Lago. El morenista reconoció que el Congreso de la Ciudad de México tiene una deuda con los menores en situación de calle, para garantizar sus derechos y combatir situaciones de vulnerabilidad. [24 Horas](#)

Diputados locales propusieron que, ante el aumento en los índices del delito de despojo en la Ciudad de México, la prescripción de los bienes inmuebles no proceda cuando se obre de mala fe o derive de un hecho delictuoso. Los diputados Alberto Martínez Urincho e Israel Moreno Rivera presentaron una iniciativa para que la posesión de bienes inmuebles de mala fe no genere derechos y se ampliará la obligación de restituir al poseedor que así lo haya hecho. [Ovaciones](#)

La Gran Carpa publica: El Congreso de la Ciudad de México hizo un llamado para recuperar el Río de la Piedad, que fue entubado bajo el Viaducto Miguel Alemán debido a problemas de insalubridad. La diputada Miriam Saldaña destacó la importancia de restaurar cuerpos de agua naturales para enfrentar la crisis climática, la escasez de agua y mitigar riesgos como inundaciones y olas de calor. [El Economista](#)

Saber Político destaca: El Congreso de la CDMX tiene mucho por hacer en materia de predios invadidos. Urge una reforma que permita a la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, intervenir de manera exprés, incluso desde una fiscalía especializada en recuperación de predios invadidos. En el Edomex, un diputado morenista ya dio el primer paso, proponiendo endurecer las penas y reducir a 48 horas el tiempo límite para que se recuperen estos predios. [ContraRéplica](#)

La Casa del Pueblo publica: Las y los diputados de Morena, PVEM, PT y PRD en el Congreso de la Ciudad de México, trabajamos por el bienestar de los habitantes de esta metrópoli. Nuestro objetivo es impulsar una agenda legislativa conjunta que contribuya a mejorar la calidad de vida de niñas, niños, adolescentes, jóvenes, mujeres, hombres y adultos mayores. [Basta](#)

Plaza Central señala: El Congreso capitalino se prepara para un ejercicio que promete ser cualquier cosa menos teso: las comparecencias de los 16 alcaldes que a partir del 12 de mayo, en el Salón "Heberto Castillo" de Donceles,

comenzarán a desfilar ante las comisiones unidas de Administración Pública Local, de Alcaldías y Límites Territoriales, y de Gobierno y Políticas Públicas, para rendir cuentas sobre el estado que guardan sus administraciones y las principales acciones realizadas. [Basta](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Ante la división de opiniones por la construcción de una Utopía en la alcaldía Cuajimalpa, el edil Carlos Orvañanos dijo estar favor del proyecto, siempre y cuando haya la aprobación de los pueblos originarios. "Nosotros estamos a favor siempre y cuando las colonias o en este caso, el pueblo originario de Cuajimalpa dé suaprobación", externó el alcalde durante un evento en compañía de Mauricio Tabe, quien presentó cinco Centros de Monitoreo. [El Universal](#)

Como parte del primer Simulacro Nacional 2025, hoy se tiene previsto que más de 5 millones de teléfonos celulares en la Ciudad de México y área conurbada reciban un mensaje escrito y sonoro por medio del sistema de alertamiento cell broadcast, que todavía está en pruebas. El simulacro se realizará en punto de las 11:30 horas en 11 entidades del país, incluida la Ciudad de México. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México presentó la estrategia de búsqueda y localización de personas 2025-2030, que contempla, entre otras acciones, la puesta en marcha de un nuevo protocolo, la creación de dos centros, uno de apoyo integral a familias y otro de resguardo para fallecidos no identificados ni reclamados, así como un programa de exhumaciones para identificar a quienes se encuentran en la fosa común del panteón Dolores. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México inició con el plan integral de rehabilitación para la Unidad Habitacional Nonoalco-Tlatelolco, para priorizar la atención a aquellos edificios inclinados. Por lo que, las autoridades capitalinas han determinado que, por el momento, serán cuatro los edificios con los que comenzarán a recuperar este conjunto habitacional de la alcaldía Cuauhtémoc. [El Heraldo de México](#)

En el marco del Zocalito de las Infancias, el Gobierno de la Ciudad de México organizó una función estelar de lucha libre para celebrar a los niños y niñas de la capital del país. [Reporte Índigo](#)

Capital Político publica: Clarita Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ha permitido que se ataque a los alcaldes de Claudia Sheinbaum, especialmente a Circe Camacho, alcaldesa de Xochimilco. La jefa de Gobierno tiene la intención de recuperar la alcaldía, que fue ganada por el Partido del Trabajo, pero ha sido blanco de ataques por parte de José Carlos Acosta, exalcalde de Xochimilco. [Excélsior](#)

NACIONAL

México y Estados Unidos han llegado a un acuerdo sobre la entrega de agua y la exportación de ganado mexicano que afecta al gusano barrenador. México se compromete a realizar entregas inmediatas de agua a Estados Unidos para saldar su deuda bajo las reglas del tratado de suministro mutuo firmado en 1944, el cual establece que ambos países comparten las aguas de los ríos Bravo y Colorado. [El Universal](#)

El Senado volverá a discutir, en comisiones, el dictamen de la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para dar voz sobre ésta a los interesados en el tema. Ayer, el pleno del Senado de la Cámara alta regresó a comisiones el documento, a fin de realizar los cambios que surjan del conversatorio que se realizará en mayo. [Excélsior](#)

La secretaria de Agricultura de Estados Unidos, Brooke Rollins, anunció un acuerdo con México para atender las necesidades actuales de agua de los agricultores y ganaderos de Texas. El convenio contempla transferencias inmediatas de agua desde embalses internacionales y un aumento del flujo hacia EE. UU. en seis afluentes del Río Bravo hasta concluir el ciclo actual en octubre. [El Sol de México](#)

A pesar del miedo que tienen los mexicanos en Estados Unidos por las nuevas políticas migratorias emprendidas por el gobierno encabezado por el presidente Donald Trump, siguen contribuyendo a la economía estadounidense y aportan más de 700 mil millones de dólares al Producto Interno Bruto (PIB) del país norteamericano, señaló la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Listos para participar en el cónclave que elegirá al sucesor de Francisco se encuentran los cardenales mexicanos Carlos Aguiar, nayarita de 75 años, y Francisco Robles Ortega, jalisciense de 76 años de edad. Ya están establecidos en Roma y forman parte de la lista de los 134 cardenales menores de 80 años que, a partir del 7 de mayo, deliberarán y votarán por el nuevo Papa. [Reforma](#)

Frentes Políticos destaca: La presidenta Claudia Sheinbaum celebra el debate sobre la democracia, pero acusa que la oposición busca en el expresidente Ernesto Zedillo a su nuevo portavoz. Desde Palacio Nacional, la presidenta recordó el Fobaproa, la desaparición de los trenes de pasajeros y las masacres de Aguas Blancas y Acteal como sellos del exmandatario. Señala que figuras como Marko Cortés, Ricardo Anaya y Alito Moreno hoy se arropan en quien representa, dice, el viejo autoritarismo. [Excélsior](#)

Trascendió señala: Que terminó en carambola el ensayo que Ernesto Zedillo Ponce de León escribió para Letras Libres titulado "Méjico: de la democracia a la tiranía". Además de la respuesta inmediata de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien reprochó temas candentes de la gestión de aquel, como las matanzas de El Charco y Aguas Blancas, así como el Fobaproa, César Gutiérrez Priego, candidato a ministro e hijo del desaparecido general Jesús Gutiérrez Rebollo, afirmó tener pruebas en audio que dará a conocer en breve, sobre los nexos de familiares del exmandatario con el narcotráfico. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Transmisión por el canal institucional de Youtube de:

- Firma de Convenio General de Apoyo y Colaboración que celebran el IECM y la Alcaldía Tlalpan
- El poder de la infancia.